

EDITORIAL

Nace *Perspectivas Educativas* como órgano oficial de la Facultad de Filosofía y Educación para satisfacer un antiguo anhelo del cuerpo docente: el de poder expresar la creación, el análisis y la visión del pensamiento educacional que se desarrolla al interior de las aulas, en las investigaciones, en la elaboración de textos, ensayos y difusión que marcan el trabajo académico de los profesores y estudiantes de la Facultad.

La revista será, por lo tanto, un espacio que refleje la diversidad del pensamiento de los académicos de la Facultad y de sus estudiantes respecto al desarrollo de la Educación en Chile, a los Proyectos y Propuestas que tiendan a mejorar los procesos del Sistema Educativo y la reflexión permanente del contexto socio-cultural en que se desenvuelve la Educación en todos sus niveles.

En este número, la Revista presenta nueve artículos sobre problemáticas educacionales diversas, producto del trabajo intelectual de los académicos de la Facultad y que privilegiamos por su profundidad y excelencia de sus contenidos. Es necesario destacar que el llamado a participar en la publicación de artículos creó un serio trabajo al Comité Editorial para su selección, puesto que el número y la calidad de los ensayos presentados excedieron nuestras expectativas y dejó la satisfacción de que existe creación y gran interés por expresar los aportes que, desde la perspectiva de los miembros de la Facultad, están pensando, proponiendo y recreando al Sistema Educativo, como corresponde a una Universidad del Estado, comprometida cien por ciento con la Educación desde sus orígenes hasta nuestros días.

En la sección Homenajes, el Profesor Jaime Caiceo hace un recuerdo merecido del destacado académico don Santiago Vidal, que trabajó por más de treinta años en nuestra Casa de Estudios, haciendo aportes valiosos al desarrollo de la Psicología Educativa.

En su sección Documentos, la revista publica la intervención de monseñor Ricardo Ezzati Andrello, sdb., Obispo Auxiliar de Santiago, encargado del Arzobispado para la Educación Católica, en el acto en que se titularon en Diciembre de 2002 profesores de Religión de nuestra Facultad. El otro Documento que se incorpora a esta sección de la revista es la cuenta del

Decano don Maximino Fernández Fraile al cumplir un año de su gestión en el cargo.

La sección Reseña de Libros pone de relieve el trabajo intelectual de nuestros académicos y su producción, con cuatro libros presentados a la Comunidad Universitaria y a la Comunidad Nacional. Son los trabajos de la Profesora Sra. María de los Angeles Alvarez y su libro *Nadie nos enseña a ser padres*, que ha tenido gran éxito editorial y de crítica favorable por la relevancia del tema y sus proyecciones educacionales. La Profesora Pamela Lattapiat, a su vez, nos introduce en el mundo de los símbolos y su lenguaje especializado con su libro *Manual de Lengua de Señas*, cuyo aporte al desarrollo de la educación especial es altamente valorado por ser único en su género. Por su parte, la Sra. Viola Soto nos conmueve con su profundo y humano análisis de la presentación del libro del Profesor Manuel Fábrega *Una explosión de mi existencia. Mi caso de Parkinson*. Cierra esta sección tan rica en producción intelectual el libro del Profesor Maximino Fernández Fraile sobre la literatura chilena contemporánea, titulado *Literatura Chilena de fines del Siglo XX*. El autor es un reconocido estudioso de nuestra Literatura por su calidad y abundante producción para la educación y por presidir en calidad de Decano nuestra Facultad.

Al concluir esta reseña de nuestro primer número, quisiéramos agradecer la iniciativa, el apoyo, el trabajo del Decano Fernández, y del Comité Editorial, que en largas hora de trabajo, revisión y análisis de los artículos que conforman este número, hicieron posible esta publicación.

No podemos sino destacar en forma especial a los tres Premios Nacionales de Educación que, con su nombre y presencia, dan solvencia y excelencia académica a esta publicación.

Finalmente, también nuestro mejor agradecimiento a todos los autores que en esta oportunidad fueron seleccionados por la excelencia de sus artículos y al Consejo de la Facultad de Filosofía y Educación que acoge e impulsa esta Revista.

Muchas gracias

Juan Urrutia Hernández
Director